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Школа проектирования 
С 8 по 10 февраля  прошла школа проек-
тирования для школьников Твери. Ребята 
учились правильно осуществлять проект-
ную деятельность. Первый день начался 
открытием. На нем выступил и.о. предсе-
дателя Тверского регионального отделе-
ния «Российского движения школьников» 
Аркадий Борисович Перведенцев. Затем 
школьникам рассказали о проектной дея-
тельности. Кроме того, они сыграли в де-
ловую игру «Наведи порядок» и порабо-
тали над паспортами социальных проек-
тов. Во второй день прошла классная 
встреча с директором Тверского регио-
нального Общественного движения граж-
данских инициатив «Доброе дело» и ми-
нистром социальной защиты Молодежно-
го правительства Тверской области Нико-
лаем Романенко. После ребята продол-
жили командную работу над своими про-
ектами. В последний день состоялась 
дискуссия на тему «Образование  
для всех», после которой школьники от-
правились работать над своими проекта-
ми. Для участников также был преду-
смотрен деловой обед. В конце послед-
него дня состоялась защита проектов пе-
ред членами жюри: Министром образова-
ния Тверской области Юлией Николаев-
ной Коваленко, депутатом Тверской го-
родской Думы Ильей Александровичем 
Холодовым, Аркадием Борисовичем Пер-
веденцевом и главным специалистом 
управления по культуре, спорту и делам 
молодежи администрации города Тве-
ри Владиславом Сергеевичем Калини-
чем.  



 С М И 34  

СЛОВО ДИРЕКТОРА 
-Здравствуйте, Вера Петровна. Эта 
четверть посвящена направлению 
«гражданская активность». Как про-
двигается его развитие в нашей шко-
л е ?  
-Здравствуйте. Я считаю, что успешно. 
Многие ребята, которые не были актив-
ны, заинтересовались различной дея-
тельностью. Они часто спрашивают, чем 
можно заняться, что хорошего сделать 
для школы. Не думала, что ученики про-
явят такой интерес, но он есть—это за-
м е ч а т е л ь н о ! 
- Что вы ожидали от школы проекти-
рования и все ли удалось осущест-
в и т ь ? 
-Написать проект—дело нелегкое, когда 
мы задумывали школу проектирования  
немного сомневались в успехе, но по 
мнению участников мероприятие про-
шло на высоком уровне. Тем более гу-
бернатор—Игорь Михайлович Руденя 
говорил, что каждый ребенок должен 
подходить к проектному управлению по-
степенно, начиная со школьных лет. По-
этому я считаю, что многое удалось, 
ведь мы смогли заинтересовать детей 
работать над проектами и дальше. 
-В этой четверти каждому классу нуж-
но подготовить проект. Как продвига-
е т с я  э т а  д е я т е л ь н о с т ь ? 
-Продвигается тоже нелегко. Изначально 
люди думают, что это совсем нетрудно, 
но когда берутся за эту работу, они пони-
мают насколько она сложна: нужно за-
планировать, реализовать, подвести  
итоги. Надеемся, что в конце четверти 
увидим результаты  проек тов . 
-19 февраля наша школа заняла 1 ме-
сто в соревнованиях по волейболу. 
Что этот результат значит для нас? 
-Команды на это соревнование сформи-
ровались достаточно сильные: шёл от-
бор из всех классов. У нашей школы 

много побед, но эта особенна важна. Во-
первых, девочки стали пятикратными по-
бедителями в Заволжском районе, но с 
перерывом в год. Во-вторых, мальчики 
первый раз за 20 лет одержали победу. 
Мы поставили цель—выиграть и  выиг-
р а л и ! 
-Недавно ученики нашей школы вер-
нулись из МДЦ «Артек». Как эти по-
ездки отражаются на жизни школы, их 
а к т и в н о с т и  в  н е й ? 
-Я всем ребятам говорю, чтобы участво-
вали в различных мероприятиях, копили 
портфолио для того,  чтобы у них появи-
лась возможность побывать в каком-то 
из российских лагерей. «Артек» – это ла-
герь, которому уже достаточно много 
лет, там сложилась своя система рабо-
ты. Я обратила внимание на то, что там 
идет культ дружбы: много мероприятий 
нацеленных на то, чтобы ребята сдружи-
лись и эту дружбу несли по жизни и во-
круг себя. Также есть культ уважения 
друг к другу, и буквально с первых дней 
формирования отряда, там всегда об 
этом говорится, проводится много кол-
лективных дел, которые помогают ребя-
там узнать друг друга. Когда дети едут в 
лагерь, мы ставим перед ними задачи: 
научиться чему-то новому и воплотить 
э т о  в  ж и з н ь  в  ш к о л е .  
-Что бы вы хотели пожелать команде 
КВН «Борщ», которая участвует 13 
марта в финале школьной лиги КВН? 
-Конечно я желаю им удачи, хороших 
шуток, поэтому будем надеяться, что по-
бедят, но самое главное, что они примут 
участие в финале. 
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В нашей школе много учеников. Каж-
дому из них интересны разные виды 
деятельности. 16 февраля прошел 
фестиваль "Леонардо", призером ко-
торого стала ученица 10 "В" класса -
 Шебанова Маргарита. Нам удалось 
п о о б щ а т ь с я  с  н е й .   
-Что за фестиваль? Расскажи о нем 
п о п о д р о б н е е .   
-Я участвовала в Фестивале творческих 
открытий и инициатив "Леонардо". Он 
развивает интерес школьников к наукам, 
учит готовиться к проекту и к его защите  
-Это твой первый конкурс в таком 
ф о р м а т е ?   
-Да. Но я участвовала в подобных кон-
курсах по химии. Там тоже надо было за-
ранее готовиться к определённой теме, а 
затем защищать свою работу. Но всё же, 
я считаю, что разница есть, так как этот 
конкурс проводится только в один этап. 
Также отличаются критерии оценивания.  
-Как проходила подготовка к этому ме-
р о п р и я т и ю ?   
-Сразу хочу сказать огромное спасибо за-
мечательному учителю биологии - Федо-
ровой Екатерине Валерьевне - за по-
мощь, без неё я бы не справилась. Под-
готовка была непростой. Мы долго иска-
ли информацию по теме, отбирали са-

мое интересное и актуальное.   
-Какой теме была посвященная твоя 
р а б о т а ?   
-Работа была по прекрасной науке - био-
логии. Её тема: "Живые барометры".  
-Удалось ли полностью раскрыть эту 
т е м у ?   
-Думаю, да. Информация была достаточ-
но интересной, легко воспринимаемой на 
слух, несмотря на то, что тема нелёгкая, 
как многим могло показаться.   
-Что бы ты хотела пожелать участни-
к а м  п о д о б н ы х  к о н к у р с о в ?   
-Я бы хотела пожелать, конечно же, уда-
чи, больших побед и счастливого творче-
ского будущего. Пусть всё задуманное 
воплощается в жизнь, а цели будут дос-
тигнуты!  

Впервые за 20 лет 
19 февраля прошла спортивная иг-
ра за 1-е место в Первенстве школ 
Заволжского района по волейболу 
среди девушек и юношей. Выигра-
ла команда МБОУ СОШ № 34. Это 
первая абсолютная победа нашей 
школы за двадцать лет сразу в двух 
категориях: для девушек это пятая 
победа, для юношей—первая. По-
здравляем команду с победой! 
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Корреспонденты: Армина Назарян, Владлена Лепшова, 
Наталья Кутьева, Ольга Клюева, Софья Новикова. 
 
Стань корреспондентом С М И 34 и начни карьеру журна-
листа ещё в школе.  
Задать интересующие вопросы можно в нашей группе 
вконтакте https://vk.com/smi_34 

РДШ: от детей к детям 
19 февраля стартовал проект 10 "В" 
класса "РДШ: от детей к детям". Он на-
правлен на привлечение школьников с 3 
по 6 класс в РДШ с помощью мероприя-
тий, ориентированных на интере-
сы детей этой возрастной группы. 
 19 февраля прошел первый этап проек-
та старшеклассники с помощью беседы 
рассказали 5 и 6 классам о РДШ и на-
правлении Личностное развитие, после 
ч е г о  в ы у ч и л и  ф л е ш м о б .  
26 февраля состоялся второй этап про-
екта. Школьники с помощью различных 
игр и творческой деятельности узнали о 
военно-патриотическом направлении. 
 Совсем скоро (14 и 15 марта) пройдут 
третий и четвертый этапы проекта: ин-
формационно-медийный и гражданская 
активность. 


